
温　海　R．C　会　長　挨　拶

温海口一夕リークラブ会長の声量でございます。

こちら実質的に温海クラブの親クラブでございま

すので、ご挨拶ということで会長・幹事お伺いしま

した。恒例ですと7月中にご挨拶に参りますが、私

の職業分類上宗教とのことで7月が温泉のお盆で、

8月が地元のお盆で、とにかく職業が優先しますの

（ゲストスピーチ）

米　穀　情　勢

只今斎藤さんからご紹介

F　二‾＿‾、＿

で生れ現在も鶴岡におりま

す。丹下誠四郎さんと同級

生であり、頭の黒さにも差

が表われるものだと感じま

した。

戸　室　寛　隆　君

で、つい遅くなり申し訳ありません。お詫び申し上

げます。

一昨日の私共の例会ではこちらの張先生の、ロー

タリークラブのご案内が荘内日報に載っていました。

大変すぼらしいご案内で、お陰様で温海クラブを宣

伝しなくとも、こちら親クラブの方で宣伝していた

だき、大変うれしく思います。ありがとうございま

した。

このクラブにも、地区大会や年次大会で顔を合せ

面識のある方も沢山ございます。本来ですと同一沿

線上にあるクラブですので、もっともっと交換しま

して、懇親の場を深めてゆくべきと思います。私の

年度では精一杯会員がお伺いし、親クラブの皆さん

と共にロータリークラブ発展のために頑張っていき

たいと思います。今後共よろしくお願いします。

に　つ　い　て

庄内経済連米穀部長　宮　田　　　弘　氏

さて庄内経済連では、今年から5ケ年計画を立て

この中で庄内の地域の振興のために庄内経済連は何

ができるのか、21世紀に向けて検討し、さらに具体

的に取り組みたいと考えていますので、ご指導なり

お力を借りたいと思います。

1．消費動向

（1）消費世帯の1人1ケ月当たり消費量は約6kダ

○家庭食減少、外食増加



○若年主婦家庭の消費が少ない。

○学校給食は少しづつ増えているが、もっとも

っと増していきたい。

（2）6kgというIt量”

01食のご飯

茶わんで軽く2杯＝100グ（7勺）

01日2食＝200ダ×30日＝6kg

（3）購入品目

○上・中米　90％　　　標準米10％

○鶴岡市内の場合は標準米が70％ですので、是

非庄内ササニシキを食べていただきたい。全

国平均より地元の米を食べていない。

（4）精米購入時の選択の基準？

○東京都民はブランド重視

（価格よりもブランド）

（5）米は高いか安いか？

「高いと思っていたおコメ、

値段を知ったら高くない」

（62．7．5毎日新聞記事見出し）

2つの都市住民意識調査結果

社会調査研究所調べ

（東京23区、大阪市内の成人3千名を対象）

安　い　　　28％

崗　い　　　　43％

解らない　　29％

この内で高いと答えた万に、日本テレフォ

ンマーケッティング研究所で東京都内の成人

1，000名に電話で調べた結果、

お茶わん1杯（精米50グ）の値段を知って

いますか？

知っていると答えた人は9．7％で、その

内正解の方は30％の方々でした。10円～

30円が正解です。標準価格米は10円

芸芸三；‡；汁ま抑29円
日本人の平均一日茶わん4杯で76～110

円となりますので、もう一度これに対し

高いか、安いかを調査したところ

安　い　　　32％

普　通　　　35％

崗　い　　　　23％

以上の結果から、消費拡大運動で参考に

したいと思っています。

（6）味と価格

○味が良ければ高くとも良いと結果が出ていま

す。

○安全性

カリフォルニア米が問題になっています

が、輸入作物の場合は安全性が問題ではな

いか。国内に入ってくるとき燻蒸する訳で

すが、その癖蒸剤の残留で発ガン性に問題

はないのか。又、農薬の残留基準はどうか。

国内と国外はかなり違うので、安全性に向

けていかに少なくするかが庄内ササニシキ

の拡大のために研究すべきである。

○話題性・ファッション性

秋田小町は爆発的な人気である。現在東

京周辺では「おにぎりブーム」であります。

小さいかわいいおにぎりから本格的な昔風

のおにぎりまである訳ですが、これらにつ

いても目を向けていかねばならないと思い

ます。

2．自主流通米の販売環境

（1）建値販売と入札販売の併用

（2）需給状況

062米穀年度の期末（62．10末）持越量

政府米　　　　150万トン

自主流通米等　　40万トン

（3）62年産自主流通米価格？

新聞等でご承知かと存じますが、今年の生産

者米価が5．95％値下りになります。その影響が

大きい訳であります。もう一つは1月に予定さ

れております政府米、いわゆる消費者米価が値

下りがその範囲内でいくらぐらい下るのか、そ

れから天候にもよりますが作柄がどうなるのか、

産地（ササニシキ）の評価がどうか等で62年産

の自主流通米の価格はずれこんで、後になって

決るのではないか。



3．食管制度運営改善の検討

○食糧庁中心にできるだけ運用の巾を広げる視点

で規正を緩和しようとしています。

以上ですが、先程も申し上げました通り、地元庄

内では案外庄内ササニシキを業者も含めて食べてい

ないと結果がでています。ぜひ皆様もおいしい庄内

米を食べていただき、又、食べさせていただきたい

と思います。販売対策について努力して参りますが、

良いものはかならず売れると考えていますので、皆

様のご協力をお願いします。ありがとうございました。

（＿旦長報草）
吉野　　勲君

1．今年度初めての時間変更による8月11日の「ゆ

かた例会」には、親睦委員長さん始め関係委員会

の皆さんの絶大なるご協力の中に、会員各位の出

席のもと行われました。当日はゆかた例会にふさ

わしい天候に恵まれ、大いに親睦を深められ大成

功だったと思います。どうも有難うございました。

今後も宜敷くお願い申し上げます。

2．ロータリー財団奨学生、須田理恵子さん（山形

大学生）、佐藤妙子さんお二人の激励会と云いま

すか、壮行会と合せて石黒P．G始め十数名の有志

の方々にお乗り噴き、中国飯店で昨晩、これも盛

大に行いました。きっと国際親善のために、また

自己研修のためにお二人とも心を新たにした事と

思います。尚、来る30日福島市に於いてオリエン

テーションが行われます。クラブカウンセラーに

新穂光一郎君にお願いしましたところ、承諾をい

ただきましたので、ご報告します。

3．クラブ拡大会議の開催ですが、9月5日天童温

泉樽の湯ホテルで県内クラブ拡大の現況報告と今

後の協力とのことで招晴がかかっていますので、

県内バストガバナー、クラブ拡大委員、分区代理

特別代行、クラブ会長・幹事の皆々様よろしくお

（＿＿軍事報畠‾〕板垣広志看

○レート変更のお知らせ（R．Ⅰ日本支局より）

139円～150円　9月1日より

○会報到着　八幡R．C

OI・G・Fの御案内

日　時　10月11日（日）午前10時より

場　所　八幡町中央公民館

登録料　　3，500円

出席要請50％となっております。40名協力して

下さい。

○酒田中央仮クラブ発足に伴う創立総会の案内

日　時　　9月1日　午後5時半より

登録料　　5，000円

申込〆切は8月22日

○例会変更のお知らせ

遊佐R．C　公式訪問のため

日　時　　9月2日（水）12時30分

場　所　遊佐商工会館

登録料　1，500円

○今年度の計画書、年次計画書ミスプリントのお詫

び

○酒田東R．C20周年記念式典が9月20日行われます。

前回当クラブの却周年式典には18名出席いただい

ています。来年の30周年式典のためにも15名～知

名出席しなければならないと考え、市川君から幹

事になってもらいまとめていただきましたが、現

在16名です。大変協力していただいているので、

お名前を発表しなさいということですので発表し

ます。

石黒慶之君助．三井　徹君．市川輝雄君

若生恒吉君．佐藤　忠君．中江　亮君

石井敬三君．小松虞穂君．石川寿男君

山口篤之助君．三井賢二君．三井　腱君

吉野　勲君．張　紹淵君．佐藤頓治君

板垣広志君　です。

あと2～3名協力していただきたいと患います。

○作田バストガバナーから会長宛に、会報に対しお

礼の手紙が来ていますのでご紹介します。

（次ページに掲載）



拝啓　残暑お見舞い申し上げます。

今年度会長としてのご献身　心から敬意を表

する次第であります。初心を貫いて理事役員の

皆さまと共にご奉仕下さいますよう期待してお

ります。

7月分クラブ会報お送り下さいまして有難う

ございました。新穂さんの青少年交換での苦労

話では地区委員の皆さま夫々大変なことだなあ

と同情したり、山本噸一さんのダムに沈む部落

の人々への暖かい思いやりを感動深く読ませて

いただきました。

今後ともよろしくお願いいたします。

略儀ながら御礼まで　　　　　　　敬　具

⊂畢＿＿＿兵舎＿＿垂二重⊃

（ロータリー甲団委員⇒　佐藤　忠君

R．Ⅰの財団事務局長より前年度分ですが、3名の

方にポール．ハリス．フェローに対する感謝状とメ

タルが届いていますので会長より伝達します。

石　川　寿　男　君

佐々木　霊　彦　君

碓　氷　節　碓　君

以上3名ですが、今迄の方々を合せますと当クラ

ブでは33名になります。尚、来月から1ドルが150

円になりますので、是非今月中ご協力いただけたら

と思いますのでよろしくお願いします。

（プログラム委員会）斎藤　昭署

ゲストスピーカーとして今日お招きしました富田

部長は、経済連は昭和28年からでありまして、自動

車農機部長をはじめ管理部長そして今年米穀部長と

して米の問題が重要な時期であります。公私共にお

忙しい中をおいでいただきました。

これからのプログラム予定

8月25日　　ガバナー公式訪問

9月1日　　3分間スピーチ（新入会員スピーチ）

斎藤寿一君．荘司俊治君

9月　8日　　ゲスト

NHK技術部長　岡　重雄氏

9月22日　ゲスト　　未　定

9月29日　　ゲスト　　加藤紘一事務所森田秘書

し削奨学会委車〕張　紹淵君

協力の日（≒1ドル139円）　8．741円

（ス　マ　イ　ル）

佐々木詰彦君　　「出席委員会から」の恥を間違い

ました。

張　紹淵君　　8月17日付荘内日報に「国際口一

夕リークラブの創立の広報と入会

のお推め」を掲載しました。

鈴木茂男君　浴衣例会において会報に大変写り

良く取り上げていただきました。

荘司俊治君　張先生からの「ロータリーのお推

め」掲載をいただき、又ミスもな

くおはめ項戴しましたので

戸室寛隆君（温海クラブ会長）

ロータリーの宣伝を利用させてい

ただきまして。

丹下誠四郎君　先週のゆかた例会に多数出席いた

だき感謝、親睦委員長としてお礼。

〔亨ジク　ー〕

温海R．C　　　戸室寛隆君．佐藤和雄君

鶴岡西R．C　　井上　　彬君．村山　　責君
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